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■司　　会　SAA　北澤　正浩
■開会点鐘　会長　安藤　公一
■出席報告

■オンライン出席　福村、岡田
■本日の欠席者　宋、新川、中谷
■ゲスト　
天野澄子様（NPO 法人なのはな・なのはなこどもクラブ（学童保育））

宋　潤坤様（米山奨学生）

■会長報告　　　　　　　　　　　安藤　公一
　本日は、2 週間ぶりの例会となります。また
本日より例会場での昼食の提供を再開しまし
た。3年ぶりの皆様とのランチ美味しかったです。
　今月は青少年奉仕月間で二宮会員のご紹介で
特定非営利活動法人なのはなの天野澄子理事に
お話しを伺います。宜しくお願いします。
　先程お名前をご紹介した本年より当クラブが
世話クラブとなる米山奨学生のソン・ルンクン
さんを迎えることは当クラブとしてとても喜ば
しいことです。新しい仲間として会員の皆様と
共に楽しいクラブライフを送って行って頂ける
ことを切に望みます。後ほどご自身より自己紹
介をして頂きます。
　皆様ご存知の通り、5 月 2 日に元会員の太田
勝典さんがご逝去されました。平成元年に当ク

ラブに入会され 30 年以上もの長きに渡りロー
タリー活動を積極的に取り組んで頂いたことに
心より感謝と敬意を表すると共に哀悼の意を表
します。まだまだ当クラブの皆様と共に活動し
て頂きたかったです。10 年続いたクロメダカ
の頒布は太田さんのお力なくてはできませんで
した。残念です。
　大型連休中の 5 日に石川県珠洲市で震度 6 強
もの大地震が発生しました。その後も余震が頻
発しているようです。被災された方々にはお見
舞い申し上げます。日本中いつどこで地震がお
きてもおかしくないんだということを改めて認
識した次第です。
　英国のチャールズ国王の戴冠式が 5 月 6 日に
行われました。荘厳な式でした。公式行事とし
ては 8 日の全国一斉の奉仕活動で 3 日間の日程
を終えたとのことでした。世界的に国王の序列
は在位期間長い方が上とされているので、序列
が上の者が下の者の式典には参加しないのが通
例で日本からは天皇ではなく秋篠宮ご夫妻が参
列したとの報道がありました。
　連休中は気温 25℃を越える夏日でしたが、
日曜日の雨から季節が逆戻りして 15℃前後と
なり昨日の朝は随分と冷え込みました。この温
度差で自律神経失調等で体調を崩す方も多いよ
うです。新型コロナも感染症分類が二類から五

２０２３年５月１０日　 第 ２ ５ ０ ５ 回 例 会 　VOL. ５4　No. ３８

2022-23年度 R I会長／ジェニファー・ジョーンズ

RI .D2590ガバナー／志村　雄治

横浜旭RC会長／安藤　公一

横浜市幼稚園協会へエコペーパー石鹸配布 ガールスカウトとクリーン作戦 鎌倉・江の島へ親睦旅行

事務所

例会場

例会日

横浜市旭区二俣川1-37-3 NUTS1階／〒241-0821

TEL.045-465-6702／FAX.045-465-6712

http://yokohamaasahirc.cho88.com

Emai l :asahirc@titan.ocn.ne.jp

二俣川相鉄ライフ４Fコミュニティサロン

毎週水曜日／12時30分～１時30分　　  

横浜旭ロータリークラブ

IMAGINE  ROTARY
「想像してください、私たちがベストを尽くせる世界を。
   私たちは毎朝目覚めるとき、その世界に変化をもたらせると知っています。」

本日の出席数    １５名会員数　 　   　 １８名

本日の出席率 　83.33％ 修正出席率      82.35％



– 2 –

類に変更となりましたが、温度差で体調が優れ
ない時に抵抗力が落ちがちです。引き続き気を
付けていきたいと思います。
　スポーツでは、WBC 優勝戦士達のメジャー
リーグ・プロ野球での活躍が連日報道されてい
ます。NBA では八村塁選手所属のレイカーズも
プレーオフで頑張っているようです。世界柔道
が始まりました。今のところ毎日メダルを取っ
ているようで何よりです。今後の日本選手の活
躍を期待します。
▷地区関係・クラブ関係
１）5 月 9 日第 5 回横浜国際園芸博覧会旭区推
進協議会に参加してきました。2027 年に開催
される「花博」を地元から盛り上げようと横浜
市が中心となって令和 3 年に立ち上げた協議
会で今のところ全ての費用は市が負担していま
す。資料を回覧します。
２）地区より 2023-24 の青少年交換のホスト
ファミリーバンク名簿登載者募集の案内がきま
した。該当者がいなくても 6 月末日にはクラブ
として地区に報告しなければなりません。回覧
致しますのでご一読お願いします。
３）次年度の「地区研修・協議会」動画視聴が
4 月 10 日から始まりました。各委員長の皆さ
んにおかれましては、活動計画作成の一助とし
て是非ご覧になって頂きたいと思います。
４）地区より 5 月 14 日開催の「旧東海道クリー
ンウォーク」参加のお誘いがきています。ご参
加される方は事前の申し込みが必要です。
５）地区よりレディース交流会開催の案内がき
ています。5 月 16 日㈫ 17:00 ～ 20:30、横浜
ロイヤルパークホテルにて開催されます。
６）RLI 終了式並びに懇親会が 5 月 17 日に崎
陽軒本店で開催されるとの案内がきました。当
クラブからは新川さんがご参加されます。
７）本日、例会終了後本年度と次年度の理事会
を開催します。理事の方々お残り願います。
■米山奨学生／宋　潤坤
　私は宋潤坤です。中国人です。横浜国立大学
の博士後期課程２年生です。１年前に日本に来
ました。研究分野は国際経済法における腐敗と
贈収賄です。

　私はアメリカの高校
に通い、フランスのパ
リ政治学院を学士号と
修士号を取得して卒業
しました。新体操とダ
ンスが好きで、余暇に
は映画を見るのも好きです。
　研究プロジェクトは、主に国境を超えた贈収
賄行為に対処する為の様々な規制（公権力の行
使を伴うものと伴わないものの双方を含む）を
調査し、中国、日本、アメリカとフランスの比
較を行うことを目的としています。
　公権力の行使を伴う方法、または伴わない方
法を介して行われる、国境を越えた商業的贈収
賄行為規制の刑事法的側面を分析します。
　この調査はまた、国内の贈収賄が国境を越え
た贈収賄とどのように異なるかについての洞察
を提供します。
　「何が機能するか」を特定し、さらに何をす
べきかを特定することは、アジアの諸国および
国際規模での情収賄防止および汚職防止の慣行
に必然的に貢献します。
　現在、中国と日本の分野での国境を越えた商
業贈収賄研究に関する文献はほとんどありませ
ん。ほとんどの文献は、アメリカやヨーロッパ
などの西洋諸国に焦点を当ててるだけでなく、
中国と日本を調査する際の、国境を越えた商業
贈賄の問題に関する西洋の見解が中心です。
　革新的で綿密な調査を実施することにより、
国際経済法と貿易政策に関する既存の知識を拡
大し、グローバルな政策立案への洞察を提供す
ることを目指しいています。
■親睦委員会　　                              北澤委員長
　5 月 19 日米山記念会訪問旅行
　午前９時 15 分　農協裏集合
■ニコニコ BOX
安藤　公一／①天野澄子様、本日はご多用中に
も関わらず当クラブにお越し頂きありがとうご
ざいます。卓話よろしくお願い致します。②宋
さんようこそ。これから宜しくお願いします。
③３年ぶりの例会場でのランチ美味しかったです。
田川　富男／①臨時年次総会にてご協力ありが
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とうございます。②なのはなこどもクラブ天野
様ようこそ。③宋潤坤さん米山奨学生一年間宜
しくです。
関口　友宏／太田さんのご冥福を祈って。惜し
い人を亡くしました。寂しい限りです。
内田　　敏／天野澄子様本日の卓話よろしくお
願いいたします。
佐藤　利明／天野澄子様卓話よろしくお願いい
たします。
五十嵐　正／①なのはなこどもクラブの天野
様、本日の卓話よろしくお願いします。②大変
お世話になった太田会員のご冥福をお祈り申し
上げます。
二宮麻理子／天野さん、本日の卓話よろしくお
願い致します。
市川　慎二／①ソンルンクンさんようこそ。②
なのはな、天野様お話楽しみにしております。
北澤　正浩／①天野澄子様、ようこそいらっ
しゃいました。本日のフォーラムよろしくお願
い致します。②宋さんこれからもよろしく。
平子　智章／天野様、お忙しいところありがと
うございます。本日の卓話宜しくお願いします。
関口　大樹／①初めての例会でのランチ、美味
しかったです。②天野様、本日の卓話宜しくお
願いします。
■卓話「NPO法人なのはな」　　　天野澄子様
　こんにちは、只今、
ご紹介が有りました、

「学童保育」なのはな
こどもクラブ、天野と
申します。本日の講演
にお誘い頂き心より御
礼申し上げます。
①学童のいきさつ設立について
　私が学童保育に関心を抱いたのは、平成 10
年 3 月浜っ子ふれあいスクールに携わったのが
きっかけでした。
　当時は、何もわからず只子供達と遊んでいる
だけだと思い余り考えもしないで仕事をこなす
日々でした。
　1 年過ぎ・2 年過ぎ・当初のチーフの方が今
度は新しい学校で、はまっこを立ち上げなけれ

ばならなくなったので、一緒にやってくれない
かと声がかかり、一緒に立ち上げ、又違う学校
へ行ったのが横浜市で最後の今宿小学校での立
ち上げでした。
　その後チーフが退職しその後、チーフに交代
し、子供達を預かっていても、帰宅時間は早い
し、臨時休校になっても一緒にはまっこも休み、
共働きの親はどうすることもできず、冬場は 4
時 30 分で一斉下校するし。皆様の税金で運営
しているのに、これでは意味がないと思い、退
社し自分で本当に必要とされている学童を作り
たいと思い、今のなのはなを平成 27 年に設立
し今に至っています。
　最初は 1 人からのスタートでした、学校から
帰るとあいさつで始まり、手洗い連絡帳出し、
宿題を済ませて、自由遊びに入ります。おやつ
は 5 時に食べます。
　そんな話が広まり半年もしないうちに 50 人・
80 人と集まり、他校からも送迎付きし、「なの
はな」から塾通い終われば戻ってくる。基本的
に保護者がお迎えが条件ですので、平日は、学
校終了後～ 21 時までお預かりいていました。
　現在中学 1 年生モンゴルから来た子は日本語
も話せなくて、大変でしたけれど、楽しかった
思い出です。
　毎年夏には体験学習に出掛たり、銭太鼓を慰
問で老人ホームや緑区四季の森イベント、総持
寺のイベント、お泊り会など、自由な、学童保
育を運営しています。
②子供食堂の設立
　長期休みはお弁当を自参でしたが、あまりに
も、冷凍食品が多くてびっくりでした。自分が
嫌いだと、私の処にこれ食べてと持ってきます。
先生は、冷凍は食べないから、せっかくお母さ
んが作ってくれたから食べなさい。と声を掛け
ると、まずいからいらないと返ってきます。だっ
たら家に持って帰りなさい（残してもいいよ）
と声を掛けると持って帰るとお母さんに「ぶち
殺される」と話します。スタッフと大笑いでし
た。
　その子の言葉で私は考えさせれました？冷
凍って見ると袋に 4 個とか 5 個とか入って入る
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ので 1 週間同じものが続くのか？もうあきた、
と言葉にします。手作りの温かいお弁当を食べ
させてあげようと思い、最初は本宿小の前にヤ
マト食品の建物が空き家として駐車場付きで借
りようと交渉契約まで取り付け、地域の会長さ
んなどの説明会を開き、学校 •PTA 会長・キッ
ズのチーフに説明しに学校に伺いとても残念な
言葉が返ってきました。
　PTA 会長の言葉で、朝、なのはなで朝食を食
べて学校に来る子が居たらその子たちは「貧乏
の子でしょ」その言葉に私は反応することが出
来ませんでした。なんて心の狭い人だろう・校
長も何も言わない、貧乏と言う言葉がとても教
育に携わっている人達とは思えませんでした。
　〇〇学童さんとの話で本宿には来てもらって
は困ります。校長も何も言わずにききいってい
ました、子供達が「なのはな」に来ていなければ、
反論していましたが、いじめにあうといけない
と思い、じっと耐えてきました。とても残念で
本宿はあきらめ、今の処で探そうと決意し、一
軒家が見つかり今から工事着手する予定です。
　子供食堂は共働きばかりではなく、皆で楽し
く明るい居場所作りを目指したいと思います、
一人暮らしの方々・引きこもり・母子・父子こ
まったら声かけて、ほしいです引きこもり・登
校拒否・が大分増えてきています、そんな子供
達何時でも着てほしいと願います。
　今の子はゲーム・スマホの機械化の子供が多
く、ストレスのたまり方や・はけ口を自分でで
きない子が多く、インスタント・冷凍におかず
などお母さん（おふくろ）の味がわからない子
が多くとても残念です。
　近所の声も届かない、注意をすれば親がすぐ
切れる、子供のしつけが中々できない、多く家
ではお金で済ませてしまう世の中です。一人く
らしのお年寄りや、高齢の方々が気軽にお茶を
飲みに来てくれる居場所を一日も早く立ち上げ
たいと思います
　朝食の食べない子・タ食が作れない子、みん
な集まれ元気な子。
③ヤングケアラー

　聞きなれない言葉です、私事体横文字は弱く
最初なんのことだろうと思いました。
　親の介護や・家事・弟・妹の面倒を見る家事
など日常的に行っている子供が最近では増えて
きているそうです。
　個人情報を盾にして、中々情報が身近に聞こ
えてこないのが現実です、どのように発見する
か地域の民生委員の方や、ご近所の方、先生な
どの協力、情報が無いと中々見つきにくいのが
現状です。学童に来ていた子が、先生が嫌で一
年間教室に行かず、クラブ活動だけに学校に行
く子・いじめでいかない子、いてとても心が痛
みました、連絡するといろいろ話てくれて保護
者も安心してはなしてくれました。
　身近に本当にある事だと実感いたしました。
今では学校もきちんと行っているようです、く
じけそうになったら何時でもおいで、といって
送り出します。
　耳ならない言葉・自分の時間が取れない、勉
強する時間がない、家の事が誰にも相談できな
くて、孤独を感じる・ストレスを感じる・友達
とも遊ぶことが出来ない・食事も思うようにで
きない、など様々な要因をかかえて毎日経済的
に頼れなぃ、身内がいない 18 歳未満の子供達
が今何人いるのだろうか？
　今調査したくても。すぐに個人情報の問題で
教えることが出来ないと役所関係は伝えてくる
ので、本当の正確な人数は把握できないと思う、
地域で取り組み少しでも手助けになりたい、簡
単なことではないと思います、でも声を出して
少しでも心のゆとり • 安らぎ・子供らしさの笑
顔を取り戻してほしいと思います。
　食事で心が豊かになれば。思いやりがまき、
犯罪のない国になってほしいと思います。
　身近にいたら、「なのはな」があるから行っ
てみなさいと声を掛けてほしいと思います。
　何が出来るかわかりません少しでも、お役に
立てればと思います。
■次週卓話　
５／ 24　第５回クラブ協議会
５／ 31　休会


